

BAB VI

KESIMPULAN DAN SARAN

6.1 Kesimpulan

Penelitian ini bertujuan untuk mengetahui praktik akuntansi dalam rumah tangga dan mengetahui bagaimana cara ibu-ibu rumah tangga Bali dalam menerapkan akuntansi rumah tangga mengenai tiga hal yaitu perencanaan, pencatatan, dan pengambilan keputusan. Penelitian ini dilakukan di wilayah Jakarta Timur. Kesimpulan yang didapat oleh peneliti dari penelitian yang sudah dilakukan dengan topik akuntansi rumah tangga ini yaitu ibu-ibu merencanakan keuangannya dengan jangka waktu periode per bulan, ibu-ibu mencatat kebutuhan dan realisasi transaksi keuangannya, dan melakukan pengambilan keputusan berupa investasi dan menabung dengan pertimbangan suami sesuai dengan kebutuhan dari apa yang telah direncanakan dan dicatat. Praktik penting akuntansi dan manfaat penerapan akuntansi dalam kehidupan rumah tangga yaitu berguna untuk mengetahui distribusi pendapatan dan pengeluaran dalam memenuhi kebutuhan rumah tangga, menjadikan keuangan rumah tangga menjadi terperinci dan terorganisir dengan baik, lebih terbuka kepada kepala keluarga mengenai aktivitas keuangan serta menghindarkan keluarga dari aktivitas hutang. Keterbatasan penelitian adalah sulit mengetahui keuangan rumah tangga pada informan.

6.2 Saran

Penelitian dilakukan dengan metode kualitatif dan menggunakan data primer yang diperoleh melalui wawancara mendalam. Keterbatasan pada penelitian ini Waktu yang diperlukan untuk melakukan wawancara masih kurang karena informan tidak memiliki waktu yang cukup banyak untuk melakukan wawancara. Informasi yang didapatkan informan masih kurang spesifik sehingga peneliti mengalami kesulitan, sehingga peneliti kesulitan untuk mendapatkan informasi terkait pengelolaan keuangan. Ada yang enggan diwawancarai dikarenakan tidak ingin perencanaan keuangan rumah tangga diketahui. Penelitian ini sangat tergantung kepada interpretasi peneliti tentang makna yang tersirat dalam wawancara sehingga kecenderungan untuk bisa masih tetap ada. Untuk

mengurangi bias maka dilakukan proses triangulasi, yaitu triangulasi sumber dan metode. Triangulasi sumber dilakukan dengan cara check data dengan fakta dari informan yang berbeda dan dari hasil penelitian lainnya. Sedangkan triangulasi metode dilakukan dengan cara menggunakan beberapa metode dalam pengumpulan data, yaitu metode wawancara mendalam dan observasi.